

2025-06-18

Refuerzan y crean nuevos comités en la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior (COEPES)

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://cadenapolitica.com/2025/06/18/refuerzan-y-crean-nuevos-comites-en-la-primera-sesion-ordinaria-de-la-comision-estatal-para-la-planeacion-de-la-educacion-superior-coepes/>

Se crean el Comité de Financiamiento de la Educación Superior de la Ciudad de México y el Comité de Fomento de Desarrollo a la Investigación Científica e Innovación

"El vínculo entre cultura, desarrollo científico e innovación es muy estrecho": Yanes Rizo

Con el fin de fortalecer la educación superior, armonizar la normatividad, impulsar la innovación educativa y la investigación científica, así como el financiamiento del sistema educativo de nivel superior en la Ciudad de México, se realizó la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior (COEPES), que presidió Pablo Yanes Rizo, secretario de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTEI).

Esta reunión, la primera en el marco de la nueva administración del Gobierno de la Ciudad de México encabezada por Clara Brugada, se llevó a cabo en el auditorio de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). Durante la sesión se tomaron decisiones clave para integrar comités de trabajo, fortalecer las comisiones previamente establecidas y crear dos nuevas instancias.

Por unanimidad, se aprobó la creación del Comité de Financiamiento de la Educación Superior de la Ciudad de México y se instituyó el Comité de Fomento de Desarrollo a la Investigación Científica e Innovación, al cual se integrarán varias instituciones públicas y privadas.

En su intervención, Yanes Rizo destacó la relevancia de este primer encuentro al señalar que los trabajos derivados de estos encuentros serán fundamentales para el futuro de la educación superior en la ciudad.

"Para nadie es un secreto la enorme demanda y presión que hay en el nivel superior en la Ciudad de México, la relevancia de las instituciones públicas que conforman esta gran red de oferta de educación superior en la ciudad y también la relevante presencia de un conjunto de instituciones privadas.

"Estamos hablando de un ecosistema amplio, de gran complejidad que además tiene que adecuarse a cambios muy profundos en la estructura demográfica de la ciudad, que es un elemento muy relevante; sabemos que la presión de demanda educativa está concentrada crecientemente en media superior y superior, y por otro lado está la necesidad de adecuar todo el proceso de la educación superior a la rapidísima, vertiginosa transformación de la estructura social, productiva, tecnológica del mundo, y en particular del papel que podemos tener como Ciudad de México en la contribución a la transformación del conjunto del país", expresó.

Acompañaron al titular de SECTEI la doctora Tania Hogla Rodríguez Mora, subsecretaria de Educación Media Superior de la SEP; la doctora Ofelia Ángulo, en representación de la secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz Gutiérrez; la maestra María José Rhi Sausi Garavito, directora del Sistema de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior de la SEP; el doctor Luis Armando González

Placencia, secretario general ejecutivo de la ANUIES; el doctor Enrique del Val Blanco, coordinador de Planeación y Simplificación de la Gestión Institucional de la UNAM, y el doctor León Aceves Díaz de León, coordinador de Proyectos Especiales y Vinculación Social de la SEP.

Durante la sesión se ratificaron los comités que integran la COEPES:

.

Comité de Normatividad

.

Comité de Planes y Programas de Estudio

.

Comité de Elaboración del Programa de Educación Superior de la CDMX

.

Comité de Evaluación y Acreditación

.

Comité de Mejora Continua

.

Comité de Innovación Educativa

.

Instancia de Vinculación, Consulta y Participación Social de la COEPES (CDMX)

También se integraron a los comités representantes de distintas instituciones educativas presentes en la sesión, y se dieron a conocer los objetivos de cada uno de ellos.

Estuvieron presentes representantes de instituciones como la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Universidad Pedagógica Nacional, el Instituto Politécnico Nacional (IPN), El Colegio de México, la Universidad del Claustro de Sor Juana, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), la Universidad Rosario Castellanos, la Universidad La Salle, el Tecnológico Nacional de México y el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, entre otras.

Articular el trabajo de las instituciones de educación superior

La COEPES tiene como finalidad coordinar, a nivel local, estrategias, programas y proyectos orientados a la planeación del desarrollo de la educación superior, la investigación científica y humanística, así como la extensión de la cultura y la innovación.

"Sobre eso, la extensión de la cultura en general es parte de la función de la educación superior, no sólo es lo que se produce en las instituciones. Y además el vínculo entre cultura, desarrollo científico e innovación es muy estrecho, entonces pienso que es una de las funciones estructurales de la educación superior, la promoción, la formación de la cultura y su divulgación", comentó el secretario Yanes Rizo.

Al término de la sesión, el funcionario expresó su satisfacción por el resultado del encuentro, destacando la amplia participación de instituciones públicas y privadas.

"Esto revela que somos una ciudad con un entramado institucional de educación superior muy relevante y el propósito de estos trabajos es articularlos, planear su desarrollo, extender su influencia y elevar su impacto. Muy buena reunión de trabajo", consideró.

Finalmente, subrayó que la COEPES no busca ser un órgano burocrático, sino un espacio de diálogo, análisis e intercambio sobre los desafíos educativos de la capital: "Estoy seguro que lo vamos a lograr y construir pues este ambiente de confianza, de intercambio, de comunidad de aprendizaje, para no ser simplemente un órgano de carácter administrativo", afirmó.

La próxima sesión ordinaria de la COEPES se realizará el 11 de noviembre de 2025, en una sede aún por definir.